

Soirée des Majors 2011

17 janvier 2012

Monsieur le Recteur,

Monsieur le Président,

Monsieur le Maire,

Messieurs les Présidents des universités Paris-Sorbonne et Pierre-et-Marie Curie, cher Georges, cher Maurice,

Monsieur le Directeur de l'Ecole Nationale de la Magistrature,

Monsieur le Président de l'Ordre des avocats aux Conseils,

Madame le Bâtonnier de Paris,

Chers collègues, chers membres de nos conseils

Chers lauréats,

Chers parents,

Chers étudiants,

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs,

- Je suis très heureux de vous accueillir dans le grand amphithéâtre d'Assas pour cette 5^e Soirée des Majors.
- C'est un grand honneur pour nous, Monsieur le Recteur, Monsieur le Président, de pouvoir célébrer avec vous la réussite des 105 lauréats de nos 95 Masters (il y a quelques ex aequo) de droit, science politique, sciences économiques, gestion et médias.
- Au total, nous avons eu en 2010/2011 1800 diplômés de masters.
- La soirée des Majors est traditionnellement placée sous le signe du rapprochement Universités / entreprises.
- Stimuler l'investissement des entreprises dans l'Université est vital parce que les universités ont besoin de financements extérieurs.
- Au-delà des financements, elles ont besoin des entreprises pour adapter leurs formations au marché, pour faire évoluer leur pédagogie et, de façon plus générale, pour améliorer leur organisation.
- L'insertion professionnelle fait désormais partie de nos missions et nous sommes en train de rattraper notre retard (notamment par rapport aux écoles).
- A Assas :
 - les 3/4 des formations sont « professionnalisantes »,
 - l'annuaire des anciens, lancé en 2008, recense aujourd'hui plus de 12 000 noms,
 - la Job Fair organisée chaque année permet à 1 500 étudiants de rencontrer individuellement entre 50 et 100 entreprises et cabinets,
 - notre taux d'insertion s'élève à près de 97%,

- Assas Alumni lancera cette semaine son site Internet, qui permettra de constituer un véritable réseau des diplômés d'Assas et d'entretenir un sentiment d'appartenance à l'Université.
- Nous sommes très heureux et très honorés, Monsieur le Président, que vous ayez accepté de parrainer la promotion 2011.
- Haut fonctionnaire et grande figure de la banque française, vous êtes un personnage incontournable du monde des affaires.
- En 1993 vous avez pris la tête de la banque nationale de Paris qui est devenue sous votre direction, en 1999, BNP Paribas, première banque française (BNP Paribas est d'ailleurs très proche de Paris II : son directeur juridique Jean-Louis Guyot fait partie de notre conseil de la vie étudiante et elle a décerné cette année 15 bourses à nos étudiants de Melun).
- Vous êtes aussi proche du monde de l'enseignement puisque vous avez enseigné la politique économique comme professeur à Sciences-Po et conduit, en tant que membre du haut conseil de l'éducation, et au sein du MEDEF, une réflexion d'ensemble sur notre système éducatif.
- Enfin, vous êtes un ardent défenseur du rapprochement Université / Entreprise et de l'ouverture de l'université à l'insertion professionnelle.
- Pour toutes ces raisons, cette promotion ne pouvait pas avoir de meilleur parrain que vous.
- Notre principale ressource, si nous voulons faire de la France une économie de la connaissance performante et relever le défi de la mondialisation, retrouver notre rang dans le concert des nations, ce sont les jeunes diplômés de toutes nos universités et de toutes nos écoles, que symbolisent ce soir les Majors d'Assas réunis dans cet amphithéâtre.
- Enfin, en rendant hommage à nos Majors, nous rendons aussi hommage à Paris II, notre Université, qui a montré qu'elle savait s'adapter aux évolutions de la société.
- Aussi, voudrais-je remercier tous ceux qui sont à l'origine de ces succès :
 - les professeurs et maîtres de conférences, qui font vivre nos formations ;
 - les personnels administratifs, qui contribuent à la réussite de notre université ;
 - les professionnels, souvent anciens d'Assas, qui interviennent dans nos enseignements et accueillent nos jeunes diplômés dans leurs entreprises ou leurs cabinets ;
 - et vous, enfin, les lauréats, à qui je demande d'être toujours fidèles à Assas.
- Vous tous étudiants présents dans cette salle, êtes l'avenir de notre université et l'avenir de notre pays.
- Bravo, de tout cœur, pour votre réussite.
- Et n'oubliez pas de vous inscrire à Assas Alumni !
-

Allocution de clôture

- Je voudrais, pour conclure cette soirée, remercier chaleureusement :

♦ le Professeur Pierre-Yves Gautier, notre maître de cérémonie ;

◆ les volontaires qui ont apporté leur aide précieuse :

- les étudiants, en particulier ceux du Master Droit de la propriété littéraire, artistique et industrielle ;
- le groupe des Majors d'Assas Alumni (et notamment l'équipe de majors 2010 qui sont venus parfois de très loin, de Russie ou d'Autriche, pour accueillir et parrainer les nouveaux majors.

◆ l'ensemble des personnels d'Assas et du service de la communication, qui ont organisé cette cérémonie.

- Et encore toutes mes félicitations aux majors et tous mes vœux de succès à chacun dans sa future carrière.
- Vive Assas !